



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة بغداد - كلية التربية للبنات
(JCEW)



مجلة كلية التربية للبنات

مجلة فصلية علمية محكمة للعلوم الانسانية والاجتماعية

لغة انجليزية - لغة عربية - العلوم التربوية والنفسية - علوم القرآن الكريم - جغرافية -
تاريخ - علم الاجتماع - رياض الاطفال

صندوق بريد مجلة كلية التربية للبنات: ٤٧١١٦

jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X

P- ISSN:1680-8738



العدد ٤

المجلد ٣٣

كانون الاول، ٢٠٢٢



هيئة التحرير	
رئيس التحرير ا.د. عدنان ياسين مصطفى قسم علم الاجتماع- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
مدير التحرير ا.م.د. رنا حميد البحراني قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
اعضاء الهيئة الداخليين	اعضاء الهيئة الخارجيين
ا. د. شذى كاظم السعدي قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. د. إبراهيم محمد محمود الكوفحي الجامعة الأردنية - الأردن
ا. د. بان حميد فرحان قسم علوم القرآن- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. تنكو سيبورا جامعة العلوم الماليزية-ماليزيا
ا.د. مروة غازي محمد قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. صالح هويدي ناصر معهد الشارقة للتراث - دولة الإمارات العربية المتحدة
ا. ازهار حميد منخي قسم اللغة الانجليزية-كلية التربية للعلوم الانسانية-جامعة واسط	أ.د. سميرة لغويل جامعة باتنه ١- الجزائر
ا. م. د. شيماء مهدي صالح قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. علي مهدي كاظم جامعة السلطان قابوس- سلطنة عمان
ا. م. د. ابتسام عبد الحسين سلطان قسم علوم القرآن- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. م. د. فاطمة فالح البدراني ساوث كارولينا-الولايات المتحدة الأمريكية
ا. م. د. محمد ابراهيم علي الربيعي قسم العلوم التربوية والنفسية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.م. د. مؤيد انويه حجو جامعة كربوك - تركيا
ا. م. د. شيماء فاضل عبد الحميد قسم التاريخ-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. م. د. نادية غونان جامعة مولاي الطاهر سعيدة- الجزائر
م. هالة عبد المنعم ياسين كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. م. د. نغم قحطان العزاوي كلية التربية-الرسناق-عمان
	ا. م. د. ياسمين حكمت حنوننة جامعة الإسراء- الأردن
	د. يزن عبد العزيز الوريكات جامعة العلوم الماليزية USM - ماليزيا
<p><u>مسؤول الاستلال الالكتروني</u> م. زهراء فاروق علوان - قسم التاريخ، كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p> <p><u>مسؤول الموقع الالكتروني</u> م. م. ايناس اسماعيل عمران- قسم الحاسبات، كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p> <p><u>المنسق الاداري للمجلة</u> الست بشرى محمد مهدي، منسق اداري لمجلة كلية التربية للبنات</p>	

Editorial Board	
Editor-in-Chief Prof. Dr. Adnan Yasin Mustafa, Department of Sociology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
Manager of Editorial Board Asst. Prof. Dr. Rana H. Al-Bahrani Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
External Editorial Members	Internal Editorial Members
Prof. Dr. Ali Mahdi Kazem, Department of Psychology, Sultan Qaboos University, Oman	Prof. Dr. Shatha Kathim Muftin Alsaadi, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Ibrahim Mohammad, College of Arts, Jordanian University, Jordan	Prof. Dr. Ban Hameed Farhan Al-Rawi, Department of Quran Sciences, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Salih Hwaidi Naser, Department of Arabic Language, UAE	Prof. Dr. Marwa Ghazi Mohammed, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Tengku Sepora, School of Languages, Literacies, and Translation, USM, Malaysia	Prof. Azhar Hameed Mankhi Department of English, College of Education for Human Sciences, Wasit University, Iraq
Asst. Prof. Dr. Fatima Falih Al-Badrani, South Carolina, USA	Asst. Prof. Dr. Shaimaa Mahdi Saalh, Department of Psychology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Muayad Enwiya Jajo, Department of English, College of Arts, Karabük University, Turkey.	Asst. Prof. Dr. Ebtesam Abd A. Sultan, Department of Quran Sciences, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nadia Ghounane, Moulay Tahar University, Algeria	Asst. Prof. Dr. Mohammed Ibrahim Ali Al-Rubaie, Department of Psychological and Educational Studies, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nagham Qahtan Al-Azzawi, College of Education- Rustaq, Omaan	Asst. Prof. Dr. Shaimaa Fadhel Abd Al-Hameed, Department of History, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Samira Laghouil, Department of Sociology, College of Arts, Languages, and Social and Human Sciences, University of Batna 1, Algeria	Inst. Hala Abdul Al-Munaam Yaseen, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Yasmin Hikmet Hanoona, Al-Isra' University, Jordan	
Dr. Yazan Abdul Aziz Semreen Al-Wreikat, Academic Consultant and the Official Representative of USM/ Penang, Malaysia	
Journal Similarity Index Checker: Lect. Zahraa F. Alwan, Department of History, College of Education for Women	
Website Manager: Asst. Lect., Inas Ismael Imran, Department of Computer Sciences, College of Education for Women	
Journal Administrative Coordinator: Ms. Bushra Mohammad Mahdi	

قائمة المحتويات - Table of Contents

رقم الصفحة	العنوانات باللغتين العربية والانجليزية	ت
١١-١	مشهد الموت بين عينيّ أبي ذؤيب الهذليّ و سعدى بنت الشّمردل آلاء محمود تيمّ و حمدي محمود منصور	.١
(1-11)	The Death Scene in the "Ayniyah" Poems of Abi Thuayib Al-Huthali and Suda bint Shamardal: A Contrastive Study Alaa Mahmoud Tayyem and Hamdi Mahmoud Mansour	
٢٨-١٢	الترتيبات العسكرية لمعركة قادش في ١٢٧٤ ق.م. في عصر الدولة الحديثة شيخه عبيد الحربي	.٢
(12-28)	Military Arrangements for the Battle of Kadesh in 1274 BC During the Era of the New Kingdom Sheikha Obaid Al-Harbi	
٤١-٢٩	دور العمال المصريين في الحرب العالمية الثانية إنظار هادي جاسم الدليمي و قبس ناطق محمد	.٣
(29-41)	The Role of Egyptian Workers in World War II Intidhar Hadi Jassim & Qabass Natiq Mohammed	
٥٢-٤٢	آليات تضمين مهارات القرن الحادي والعشرين في الكفايات التعليمية لمرحلة التعليم الأساسي: مملكة البحرين نموذجاً نوف المرعي	.٤
(42-52)	Mechanisms of Including the Skills of 21st Century in the Educational Competencies of the Basic Education Stage: Kingdom of Bahrain as an Example Nouf Al-Moray	
٦٩-٥٣	البنية العاملية الاستكشافية والتوكيدية لمقياس الحكمة الاختبارية: دراسة ميدانية على عينة من طلبة جامعة حماة أسماء عدنان الحسن	.٥
(53-69)	The Exploratory and Confirmatory Factorial Structure of Test-Wiseness Scale: A Field Study on a Sample of Students in Hama University Asmaa Adnan Alhasan	
٩٣-٧٠	الأزمة النفسية الوجودية لدى النساء المتعرضات للعنف وغير المتعرضات للعنف في الجمهورية اليمنية علي أحمد وادي هباش	.٦
(70-93)	The Existential Psychological Crisis Among Battered Women to Non-Battered Women in the Republic of Yemen Ali Ahmed Wadi Hbash	
1-18	البناء اللغوي للهجوم الوشيك لمُسببات السرطان في الخطاب العلمي باللغتين الإنجليزية والعربية: دراسة تقابلية قائمة على المدونات اللغوية هدى هادي خليل و نصير عباس غبن الزبيدي	.٧
(١٨-١)		

19-26 (٢٦-١٩)	<p style="text-align: center;">Exploring the Integration of Environmental Identity within EFL Teacher's Identity Shaima M. Saalh</p> <p style="text-align: center;">استكشاف تداخل الهوية البيئية مع هوية معلم اللغة الإنجليزية شيماء مهدي صالح</p>	.٨
27-39 (٣٩-٢٧)	<p style="text-align: center;">The Effect of Cognitive Strategies on Iraqi EFL College Students' Writing Anxiety Elaf Riyadh Khalil</p> <p style="text-align: center;">تأثير الاستراتيجيات المعرفية على القلق الكتابي لدى طلاب اللغة الانكليزية بوصفها لغة أجنبية في الجامعة ايلاف رياض خليل</p>	.٩



Ministry of Higher Education and Scientific Research
 University of Baghdad-College of Education for Women
 (JCEW)



Journal of the College of Education for Women

**A Refereed Scientific Quarterly Journal for
 Human and Social Sciences**

English Language - Arabic Language - Psychological and Educational Studies -
 Holly Quran Sciences, Geography - History - Sociology - Kindergarten

College of Education for Women Mailbox Post: 47116
jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X
 P- ISSN:1680-8738



December, 2022

Volume 33

Issue 4

